

Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 12 de Mayo de 1906

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Agencia de Gebrian y Comp., Puertaferri, 18.

(De nuestro servicio especial)

DESDE SAN PETERSBURGO

Democracia constitucional.—Nuevo ministerio.—Programa para la Duma.—Elecciones en Polonia.—Motin sangriento.

Un congreso de representantes del partido constitucional democrático acaba de inaugurar sus sesiones en el amplio anfiteatro de la Academia de Tenishef.

Concurren más de 700 delegados, y en las tribunas reservadas á los adictos, más ó menos curiosos, ocupan lugares muchas damas de la alta sociedad petersburguesa. No se dirá que el elemento femenino de Rusia mira con indiferencia la transformación operada en el régimen político del país.

Los demócratas constitucionales se muestran orgullosos y satisfechos de la victoria obtenida en la lucha electoral. En las frases disonantes pronunciadas por algunos oradores se revela una queja de las persecuciones sufridas, más bien que una protesta de continuar las violencias revolucionarias. Todo depende en la actualidad de la forma en que resulte redactado el primer discurso de la Corona. Si las promesas puestas en los labios del Czar causan buena impresión en el auditorio, habrá motivo para creer que la Duma quedará identificada con las instituciones imperiales. El príncipe Dolgosoukoff, por el voto unánime de la aclamación, ha sido llevado á ocupar la presidencia de este congreso democrático. Segun sus declaraciones, dando al olvido los errores que pudieron cometerse, es preciso reconocer que el emperador manifestó un noble deseo en favor del pueblo, al publicar el Manifiesto de 30 de Octubre: «Si es difícil—dijo—la obra emprendida por el monarca, hay que prestarle ayuda para que pueda realizarla.»

Pero uno de los delegados que han hecho uso de la palabra en el Congreso, el profesor Millionhff, cree indispensable que en las elevadas esferas del imperio se aprecien las necesidades de la situación en una forma completa y con evidente propósito de acierto. Por de pronto no parece muy acertado que un ministerio burocrático dimisionario sea sustituido por otro en el cual los elementos populares brillen por su ausencia. Pero la crisis ministerial acaba de resolverse y la aparición de los decretos imperiales relevando de sus cargos á Witte y á Dournovo pone término al período de la incertidumbre y de las conjeturas. Goremyukine, el nuevo presidente del gabinete, es acogido con simpatía, y la retirada del ministro del Interior produce en la Bolsa buen efecto.

Se acerca el día de la apertura del Parlamento. Son muchos los temas importantes que se deben figurar en el programa de los trabajos de la Duma. El partido democrático pide la concesión de una amplia

amnistía política. Hállase sufriendo la pena de destierro Gredeskonj, electo diputado por la ciudad de Karko. Todos sus amigos y correligionarios le reclaman. Este es el voto unánime del Congreso. Pero además se requiere la abolición de la pena de muerte; la información parlamentaria respecto á los defectos de la burocracia; la reforma del reglamento de 5 de Marzo, que restringe las atribuciones de la Duma; la ampliación de las reformas agrarias y el establecimiento del sufragio universal. Las cuestiones referentes á la autonomía de las regiones y de los municipios pueden quedar aplazadas para otra Duma.

Tales son los planes que trazan los demócratas, esperando que el Czar apunte en el discurso del trono la palabra «Constitución», como franco indicio del cambio de régimen.

Las elecciones en Polonia han favorecido con 19 puestos al partido nacional, alcanzando únicamente dos los separatistas.

En el distrito electoral de Rura, los partidarios de la independencia han promovido un tumulto, causando más de 40 bajas entre muertos y heridos, pertenecientes en su mayoría al partido democrático.

¡Quiera Dios que ese sea el último suceso revolucionario ocasionado por la elección de la Duma.

RUTTOF.

San Petersburgo 4 Mayo.

NOTAS PARISIENSES

FOMENTANDO LAS BUENAS OBRAS

En una ciudad de cerca de tres millones de habitantes como París, la adopción de un hijo es suceso que no se produce más que unas dos veces por año.

Desde luego la cosa no se halla á disposición de todo el mundo. Segun los términos de los artículos 343 y siguientes del Código civil, en Francia, para adoptar á un semejante, es preciso contar más de 50 años, no tener hijo ni descendiente legítimo y además que el adoptado sea mayor de edad. Aparte de esto, el adoptante debe probar que á lo menos, por espacio de seis años, cuando el adoptado era menor, le proveyó de recursos, prestándole constantes auxilios. Solo se exceptúa de esta regla el caso de que el adoptado salve la vida al adoptante en un combate ó «retirándole de las llamas y de las olas.»

¡Cuántos requisitos! Cuando todas esas condiciones se reúnen, comienza un procedimiento muy largo y unas formalidades interminables, que no me detengo á describir.

Finalmente, después de tantos trámites dilatorios, se llega al puerto y se descansa, con la satisfacción que puede experimentar un hombre que ha realizado una buena acción. Es, en efecto, buena obra, dar una familia á aquel que no la tiene, después

de haberle hecho un ciudadano útil á la sociedad.

Pero ahora interviene el fisco. Principia por advertir que todo se paga ó se debe pagar en un Estado bien organizado, sin excluir las buenas acciones, y reclama una suma de 1.200 á 1.500 francos. El adoptante protesta, y entonces la justicia le responde: «De qué os quejáis? No teníais hijo y ya tenéis uno; vuestro apellido iba á desaparecer y se perpetuará (esto es muy importante cuando uno se llama Tartempión). La naturaleza os había negado los dones de la paternidad y la justicia repara esos entuertos. Esto merece una propinilla. Cumplid pronto la orden si no queréis entrar en relaciones con los alguaciles.»

Así se dá estímulo á la virtud en nuestro bello país de Francia, donde la familia está justamente considerada como base fundamental de la sociedad.

H. HARDUIN.

Las huelgas en Italia

La Cámara del trabajo ha proclamado la huelga general en Roma.

En Milán se ha proclamado igualmente la huelga general.

Los grupos socialistas y republicanos desapruaban la conducta adoptada por la Cámara del trabajo.

El Gobierno ha tomado las medidas policíacas y militares necesarias para reprimir y prevenir disturbios.

En Bolonia la huelga continúa siendo general.

Los servicios de alumbrado y panificación están asegurados perfectamente.

En Parma, Liorná y Forli se ha proclamado la huelga general por 24 horas.

En Turín la población ha recobrado su aspecto normal.

Los obreros han reanudado el trabajo. Únicamente continúan en huelga los obreros empleados en las aserraduras.

Las Cámaras de trabajo de Génova y de San Pío d' Arena publican un manifiesto en el cual desaconsejan la proclamación de la huelga que estiman peligrosa en extremo.

Continúa sin incidentes la huelga de albañiles.

Ha comenzado la huelga general en Milán.

No circulan los tranvías y los periódicos han tenido que suspender su publicación.

Sin embargo, la población conserva su aspecto casi normal.

La mayoría de los establecimientos están abiertos.

En Roma, á consecuencia de la proclamación de la huelga general, los periódicos han publicado ediciones extraordinarias anunciando que no reaparecerán hasta que se haya solucionado la huelga de tipógrafos.

Los tranvías y los coches de punto han suspendido la circulación.

Excepto el *Avanti*, los periódicos censuran unánimemente la huelga y recomiendan calma.

El gobernador ha adoptado grandes medidas para mantener el orden público.

En Bolonia el pueblo quiso linchar á unos huelguistas que destrozaron los escaparates de un bar.

Los soldados y los agentes de policía tuvieron que proteger á los amenazados, consiguiendo detener á dos de ellos.

El Sr. Sonnino, presidente del Consejo, ha manifestado en la Cámara que aprueba la conducta de la policía y del ejército, y que el Gobierno reprimirá con mano firme los disturbios, haciendo caer sobre los causantes de los mismos todo el peso de la ley.

La Cámara mostróse satisfecha de las declaraciones del Sr. Sonnino.

EL TRIGO VALENCIANO

En la Granja Agrícola de Valladolid se ha recibido de Vitoria una simiente de trigo, cuyas pruebas van á verificarse en los campos de experimentación de la citada Granja.

La planta procede de un solo grano, sembrado y cultivado con las necesarias preparaciones.

Tiene noventa y tres espigas, conteniendo entre todas éstas 4.200 granos, con un peso aproximado de unos 250 gramos (un cuarto de kilo.)

Es decir, que de un solo grano de sembradura se han cogido 4.200 granos; fabulosa multiplicación que, aun contando con las pérdidas naturales en todo cultivo, podrá dar 20 fanegas en la primera cosecha y más de 400 millones de ellas á la tercera, si se mantuviese, como se espera, la misma excepcional multiplicación.

El grano de trigo de que procede dicha planta pertenece á la clase llamada *trigo valenciano* y ha sido cultivado en Vitoria por un entusiasta de los procedimientos agrícolas modernos.

Como se han de tomar las necesarias precauciones para apreciar los resultados, es seguro que en la próxima recolección, como asegura un periódico de Valladolid, se podrá determinar de un modo cierto cuál es la potencia reproductiva de dicha simiente, que, aun en el peor de los casos, ha de superar muchísimas veces á la de las clases corrientes que se siembran en Castilla.

Al mismo tiempo se podrá estudiar cuál es el cultivo que exige esta especie y cuál es su producción en secano y en regadío. En suma: todos los estudios que merece tan hermosísima muestra de lo que vale una acertada selección.

Es seguro, á creer las afirmaciones de los técnicos en la materia, que una gran parte del secreto para producir mucho y

AGUA DE MONSERRAT--NO MAS CANAS

Farmacia de Monner--Tortosa
2 PESETAS FRASCO

bueno está en la elección y selección de simiente.

De esperar es que nuestros laboriosos agricultores paren mientes en estas noticias, que recogemos de un periódico de Valladolid, y que cuanto antes han de procurar adquirir la nueva simiente y practicar en sus campos las necesarias experiencias.

Crónica

En una sala de la Administración de Consumos, donde se pasaba lista á los celadores, húmeda, situada á un nivel inferior al de la calle, propósito para co-ger reumatismos y catarros, se ha instalado la... *Casa de Socorro*, que desde el traslado del Hospital á Jesús reclamaban la prensa y la opinión....

En este Ayuntamiento de *Cherubinis*, como en el teatro de *El Duo de la Africana*, no sólo no se paga á nadie, sino que también es *tutto convencional*.

En un suéto que publicamos ayer acerca de la candidez é inocencia de los concejales que un día fueron independientes de Cherta, la torpeza de un cajista nos hizo preguntar si aquellos concejales «esperaban otra cosa de las *protestas* de los Zaragozas, Molas y Ayusos», cuando en realidad lo que preguntábamos era «si esperaban otra cosa de los *protectores* de aquellos mentados politicastos».

Aunque la verdad es que allá se andan protectores y protegidos.

R. Mestre, Dentista, ha trasladado su gabinete á la Baranda del Rio, 3, entresuelo.

El reparto de consumos en el arrabal de Jesús ha originado grandes protestas. La mayoría de los vecinos resulta, á su propio juicio, con cuotas excesivas.

Todo esto vendrá á parar en que la mitad de los vecinos dejarán de pagar el reparto y el Ayuntamiento se quedará con un nuevo é importante déficit por consumos.

El lunes próximo darán principio en la Catedral las oposiciones á la canongía Magistral de esta cabildo vacante por el nombramiento de canónigo Lectoral de Lérida de D. Rafael Garcia que la desempeñaba.

Los opositores que aspiran á dicha prebenda son diez.

En breve tendremos el gusto de tener entre nosotros al sábio y elocuente Arcipreste del cabildo de Valencia, nuestro distinguido amigo Dr. D. Mariano Herrera, que pasará unos días en esta ciudad, donde tanto se le quiere y admira.

Entre las películas que se exhibirán esta noche y mañana en el Salón Escudé llama verdaderamente la atención por su belleza y por su interés dramático que emociona profundamente á la concurrencia, la «Conferencia telefónica angustiosa». «El lenguaje de las Flores», en color, es un idilio. Todas las demás películas son á cual mas bellas y sugestivas.

Los *autómatas* del Sr. Mirall son de una atracción extraordinaria. No puede darse nada más original, nuevo y sugestivo que los *fantoches* del Sr. Mirall.

Leemos en un periódico de Barcelona: «En el expreso de esta mañana ha regresado de Madrid el alcalde de esta ciudad, señor marqués de Mariano».

En el apeadero del paseo de Gracia le esperaban el alcalde accidental señor Gi-

ner de los Ríos, el teniente de alcalde señor Pinilla, el síndico señor Borrell y Sol y el concejal señor Fuste.

Dichos señores felicitaron al señor marqués por el brillante resultado que ha obtenido en las gestiones practicadas en la corte para conseguir la aprobación del contrato de Tesorería. Merced á ellas, se ha recabado la concesión de una Real orden autorizando dicho contrato tal y como lo aprobó el Ayuntamiento, sin que haya sido preciso el informe del Consejo de Estado, que indudablemente habría retrasado la resolución del asunto por unos meses y que tal vez habría introducido algunas modificaciones en el convenio, especialmente en aquellos puntos en los cuales tal vez no se ajusta en un todo á la letra de la vigente ley municipal.

El señor marqués de Mariano tomó posesión de la Alcaldía á las doce y media.

Regresará á Madrid el 16 del corriente con objeto de gestionar el cobro de las cantidades que el Estado adeuda al Municipio por las contribuciones de Ensanche indebidamente cobradas. Está muy esperanzado de obtener una resolución favorable. Su estancia en la corte durará hasta después de las fiestas que se celebren con motivo de la boda del Rey, á las cuales asistirá.

El comandante D. Francisco Sosa Arbelo ha sido destinado á la caja de recluta de esta ciudad.

Nuestro estimado amigo, el vicepresidente de la Diputación, D. Estanislao Tell, ha recibido los siguientes telefonemas:

«Madrid 10, 19'10.
Tell, vicepresidente Diputación.

Celebrada primera sesión asamblea Diputaciones. Gasset en elocuente discurso expuso plan obras públicas que han de ser la regeneración de España. Pronunciáronse después varios discursos. Ministro levantó sesión hasta mañana que se celebrarán dos. Impresión favorable á bases generales, pero aceptando convenios particulares cada una provincias.—*Anselmo Guasch.*»

«Madrid 12, 12'48.
Tell, vicepresidente Diputación.

Celebróse segunda sesión, reduciéndose labor á dar por terminadas sesiones públicas y empezar ministro conferencias particulares por regiones y provincias de cada región.

He conferenciado con el director Agricultura, quien está conforme en aumentar consignación para repoblar montes Poblet y del Concell.—*Anselmo Guasch.*»

Martinez, Dentista.—Carmen, 3.

La actual baja de los cambios ha sugerido á las revistas financieras pensamientos, de cuya realización esperan la definitiva consolidación de la Hacienda española.

Hay quien cree que el actual Gobierno, deseoso de aprovechar las favorables circunstancias del mercado de los cambios, tiene el propósito de negociar un empréstito de 1.000 millones de pesetas en papel de la Deuda interior ó Amortizable, con cuya emisión retiraría toda la Deuda exterior estampillada, cuyo cupon hay que pagar en francos.

Teniendo en cuenta que el actual presupuesto del Estado se salda con un *superavit* de 60 millones de pesetas, y que el importe del cupon Exterior asciende á 50 millones, resulta que, de llevarse á efecto el proyecto de empréstito, podría suprimirse el actual impuesto de consumos y se saldaría el presupuesto del Estado con 30 millones de *superavit*.

La indicada combinación financiera no

nos parece desacertada, y á buen seguro que el actual ministro de Hacienda, que se ha conquistado el prestigio europeo al frente de su departamento, no desperdiciará la ocasión de coronar su obra con el completo saneamiento de la moneda española.

Dicen de Tarragona:
«La comisión de fiestas viene trabajando con asiduidad para organizar las que se celebrarán este año por Santa Tecla.

Tiene acordado en definitiva una exposición y concurso regional de avicultura. Trátase de celebrar un torneo marítimo, á semejanza de los que se celebran en Gette.

Hay otros números del programa en proyecto, siendo el de más resonancia el traslado de los restos de los reyes de Aragón para colocarlos en el panteón que se construirá en la Catedral, lo cual está gestionando la Comisión provincial de monumentos, con la cooperación del Cabildo Metropolitano y el Ayuntamiento.

Trátase de que la ceremonia del traslado sea lo más semejante posible á la verificada al trasladarse el esqueleto de don Jaime I, tomando parte todos los elementos civiles, militares y eclesiásticos.

La comisión de fiestas se propone pedir el concurso de la marina de guerra, pidiendo al ministro, senador por esta provincia, haga la visita que tiene prometida á esta capital por aquella fecha, coincidiendo con la visita de la escuadra.»

El Sr. Gobernador, por medio del *Boletín Oficial*, convoça á elecciones municipales en el distrito 2.º de Tivisa para el domingo 27 del actual.

Hoy sábado, á las nueve y media de la noche, dará en el Ateneo de Tarragona una conferencia de Extensión universitaria el letrado D. Salvador Gelada, sobre el tema «Consideraciones sobre el sufragio universal».

Leemos en un periódico de Barcelona:
«Es tal la abundancia de sardinas y especialmente de boquerones que se observa en esta costa, que los pescadores se ven obligados á espantarlas, tirando piedras á las bandadas de dicho pescado, para evitar se les lleven las redes arrastradas por el ímpetu de tantos millares, habiéndose dado el caso de tener algunos de ellos que abandonar en el mar la pesca, por no poder cobrar las redes llenas del mismo. En el día de ayer hubo lancha que cobró más de cien arrobas de boquerones que se vendieron á 0'80 pesetas arroba por la gran cantidad que todas trajeron.»

Por el Rectorado de este Distrito se ha señalado el turno de provisión á las escuelas siguientes, dotadas con el haber de 825 pesetas: Elemental de niños de García, oposición; id. de Porrera, maestro comprendido en el R. D. de 31 de Mayo de 1902; id. de Bisbal de Panadés, concurso de traslado; elemental de niñas de Blancafort, concurso de traslado; la de igual clase de Pauls, por el mencionado R. D. de 31 de Mayo 1902, y la de párvulos de Santa Coloma, por el turno de oposición.

Se concede indulto á los oficiales y sargentos que contrajeron matrimonio sin tener en cuenta ciertas prescripciones reglamentarias y en otro se proroga á los mozos del reemplazo de 1905 el tiempo para redimirse á metálico hasta un mes antes de ser llamados á filas.

Telegrafían de Londres que las princesas de Batenberg asistieron anteanoche á

la comida que se dió en palacio para celebrar la vuelta de los príncipes de Gales de su viaje á la India.

Las princesas partirán para España el día 21, por la vía de Francia.

Persístese en afirmar que la princesa Beatriz no asistirá á la ceremonia nupcial, siendo lady William Cecil la única dama inglesa que acompañará al altar á la princesa Victoria.

El rey Eduardo ha tenido la delicadísima idea de escoger á lord Graunod para acompañar al príncipe de Gales á Madrid, siendo este lord uno de los poquísimos gentiles hombres católicos de la casa del Rey.

Se insiste también en afirmar que durante la primera semana de Agosto, los Reyes de España vendrán á la isla de Wight para asistir á las regatas de Cowes.

Hé aquí los precios corrientes en el último mercado de Alcañiz:

Cereales, con tendencia á la baja:
Trigo de monte, á 46 pesetas cahiz (179'36).

Trigo de huerta, no hay existencias.
Trigo forastero, sin precio.
Cebada, de 24 á 25 id. id. (muy escasa).
Avena, no hay existencias.
Maíz, á 26 id. id. (muy escaso).
Judías, á 8 id. la hanega.
Vino, á 1'50 id. cántaro.
Aceite fino, de 18'50 á 19'25 id. id. de 15 kilos.

Aceite de segunda presión, á 13 pesetas arroba.

Aceite escaldado, á 14 id. la arroba. (r. d. 3 l. 93 c.)

El carnero se vende en la tabla á 1'80 pesetas k.

Cabrito y cordero de leche, á 1'75 pesetas kilo.

Cordero y oveja, á 1'50 id. id.
Cerdo, el blanco, á 1'65 id. id.
Carbón, á 1'50 id. arroba en las tiendas y á 1'12 los carros forasteros.
Leña de olivo, á 35 céntimos arroba.
Patatas de la tierra, á 1'50 ptas. arroba id. forasteras, á 1'75 id. id.

Sección religiosa

Domingo, 13. Nuestra Señora de los Desamparados, y San Pedro Regalado, confesor.—*Lunes, 14.* San Bonifacio, papa, martir.

CULTOS

Iglesia Catedral.—Misa conventual á las nueve y media. Misa parroquial á las ocho en la capilla del Sagrario. Misas rezadas en la capilla de la Santa Cinta á las siete, nueve, nueve y media, once y doce. Por la tarde, Santo Rosario á las siete.

—Santiago.—Misa parroquial á las nueve.—Santo Rosario y ejercicios del Mes de María á las tres de la tarde.

—San Antonio.—A las siete misa de comunión para la Archicofradía Teresiana. A las diez y media misa solemne por el Gremio de Labradores de San Isidro, del Patronato Obrero Católico, predicando el Rdo. D. Julian Sanjuan, Regente de Morella.—Por la tarde, á las cuatro y media, dominica teresiana.

—Templo expiatorio.—Misas á las cinco y cuarto, seis y siete y media. Exposición, á las seis mañana; reserva, á las ocho. Por la tarde, exposición á las cinco; Santo Rosario, á las seis y cuarto; sermón por el M.ltre. Canónigo Sr. Ferrer y reserva.

Continúan los ejercicios del Mes de María en las iglesias siguientes:

Templo expiatorio, á las seis mañana.
—San Pedro, á las tres de la tarde, con sermón.

TARJETAS POSTALES

Gran surtido
Librería Biarnés

—Seminario, á las siete de la mañana y á las cinco de la tarde, con sermón por el Rdo. S. Villar.

—Rosario, á las cuatro y media de la tarde.

Cultos para el lunes

Iglesia Catedral.—Misa conventual, á las nueve y cuarto. Por la tarde, á las siete, Santo Rosario en la capilla de la Santa Cinta.

—Templo expiatorio.—Por la mañana los mismos cultos que el domingo. Por la tarde, exposición, á las cinco; meditación, á las seis; Santo Rosario, á las seis y media; reserva, á las siete.

* * *

Continúan los ejercicios del Mes de María en las iglesias siguientes:

Templo expiatorio, á las seis de la mañana.

—San Pedro, á las cinco de la tarde.

—Santiago, á las cinco y cuarto de la tarde.

—Seminario, á las siete de la mañana y á las seis de la tarde.

—Rosario, á las seis de la tarde.

Libros y Revistas

«Blanco y Negro»

«Novela prodigiosa de la princesa Psiquis». Este el título de una narración escrita en prosa que firma el gran poeta americano Robén Darío, y que ilustra con muy artísticos dibujos Méndez Bríngas. Dicha narración aparecerá en el número de *Blanco y Negro* correspondiente al día de hoy. También publicará dicho semanario tres magníficas páginas á todo color de Huertas, Sala y García Rodríguez, y originales literarios de E. Zamacois, L. Tapia, Angel Guerra y otros populares literatos. Firman las ilustraciones Regidor, Sancha y Estevan. Asimismo aparecerán en el número dicho una página de información del juego del golf en Cannes y una plana de Mesa revuelta. Las actualidades gráficas que se registran son las siguientes: Atenas, Juegos Olímpicos; Estatua á Franklin; El canal de Guaya; Los anarquistas rusos; La Exposición de Milán; El Sanatorio Alfonso XIII en Sevres; El banquete en honor de D.^a Blanca de los Ríos, y otros sucesos interesantes. Continúase la publicación de la novela de Farina, ilustrada á todo color por Medina Vera.

Nuevo Mundo

Interesantísimo en extremo es el número de esta semana de esta popular revista, el cual contiene las siguientes informaciones de actualidad:

Las primeras fotografías de la catástrofe de San Francisco de California.—El rey y la princesa Victoria en Inglaterra.—Las juegos Olímpicos en Atenas.—La feria de Jerez.—El atentado anarquista de París.—La pesca del «bou» en Valencia.—El Dos de Mayo en Bilbao.—La coronación de Nuestra Señora de los Remedios.—Memorias íntimas del teatro: Consueño Mayendia, y otras muchas notas gráficas.

Correo de Madrid

Moret y Canalejas

Hoy han celebrado una importante conferencia los señores Moret y Canalejas.

Claro está que todas las conversaciones políticas del día han versado sobre esta conferencia.

El señor Moret dijo que él no había anunciado á S. M. que le pediría el decreto de disolución de Cortes ó se retiraría del poder, pues lo que había dicho era únicamente exponer el problema político en general, tal como está planteado, pero examinando las fuerzas de la derecha y de la izquierda.

Añadió el señor Moret que no es este el momento oportuno para plantear la cuestión al Rey; pero que éste llegaría antes del 15 de Junio para ver si puede poner el partido en condiciones de llevar á cabo reformas importantes para el país.

Despacho con el Rey

El Sr. Gasset ha despachado con el Rey dándole cuenta detallada de la asamblea de representantes de las Diputaciones.

Hizo resaltar de una manera muy especial el discurso pronunciado por el presidente de la Diputación provincial de Barcelona, Sr. Sostres.

El Rey se hizo repetir los conceptos dichos por el citado señor, mostrándose muy complacido de los tonos patrióticos de su discurso.

Las Diputaciones provinciales

En uno de los salones de la Diputación se han reunido los representantes de las Diputaciones provinciales para tratar de la reforma arancelaria, en lo que afecta á la producción de las distintas regiones.

Convinieron en la necesidad de establecer un Comité permanente en Madrid, apartado de toda tendencia política y que sirviera de lazo de unión entre las Diputaciones y el Gobierno.

A las tres fueron recibidos los representantes de Aragón y Andalucía por el ministro de Fomento, para celebrar las conferencias particulares acordadas.

Dichos representantes presentaron á Gasset un estado de los caminos vecinales en proyecto y de los medios con que se cuenta para su construcción.

Los representantes de la Diputación de Sevilla propusieron que se empezaran desde luego los caminos acordados en 1903, y que se continúen hasta su terminación los que se empezaron á construir con motivo de la crisis agraria.

Hoy serán recibidos por el ministro los representantes de Cataluña.

Los representantes de las Diputaciones serán obsequiados por el ministro con un banquete cuando termine la Asamblea.

También les hará otro obsequio igual el Ayuntamiento.

Preparativos

El proyecto de iluminación del Congreso de los diputados presentado por una casa francesa y que ha sido aprobado ya, es verdaderamente espléndido.

Se está trabajando con gran actividad para el adorno del Congreso, que ostentará ricas colgaduras.

A los lados de la escalinata se levantarán dos tribunas.

La una para los diputados y otra para sus familias.

—La organización de la comitiva adelantará mucho en estos días.

En ella tomarán parte definitivamente cuarenta y una carrozas, distribuidas en la siguiente forma:

Diecinueve de la Casa Real.

Ocho de los grandes de España.

Y las restantes del Congreso y del Senado.

—Se asegura que el Rey no saldrá con su prometida, como se había dicho, sino que la aguardará en San Jerónimo.

Ambas comitivas recorrerán el mismo trayecto, yendo á corta distancia una de otra.

—Se insiste en que la futura Reina no se vestirá en el palacio de la infanta Isabel, como se había asegurado, si bien no se sabe todavía donde lo hará.

—El Círculo de la Unión Mercantil también se prepara para celebrar con festejos la boda de D. Alfonso.

Con este objeto está organizando un baile de etiqueta, que promete verse muy concurrido.

Iluminará y engalanará la fachada del domicilio social y adornará con esplendidez los salones.

CLINICA DEL MEDICO-CIRUJANO D. Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer
CONSULTA DE ONCE A UNA
Calle del Temple, casa-Correos, segundo piso, 1.^a puerta, TORTOSA

Consultorio para enfermedades de los ojos

DEL
MÉDICO-OCULISTA

A. Oliveros

Ex-alumno de los Hospitales de París.

Ex-ayudante de la Clínica oftalmológica del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 10 Á 1
OPERACIONES DE 3 Á 5

Calle del Temple (Ensanche)
TORTOSA

GABINETE ELECTRO-DIAGNOSTICO-TERAPÉUTICO

DEL

M. VILLÁ

Corrientes continuas, farádicas, de Waterwil, extra-corriente, electrolisis, endoscopia, galvanocautia.
Electricidad estática en todas sus variedades.

CONSULTAS DE 10 Á 1.

ANCHA, 9, PRAL.—TORTOSA

Juan Panisello Sol

Procurador de la Real y Excm. Audiencia de Barcelona

Tiene el gusto de participar á sus amigos y paisanos en general, su ingreso en el Colegio de Procuradores de Barcelona, para dedicarse á los asuntos propios de su profesión, ofreciéndoles su

despacho en la calle de Graciamat, 16, 2.^o—BARCELONA

Fábrica

DE PIANOS Y ARMONIUMS

PEDRO RICO

Última creación en los grandes modelos de cuerdas cruzadas, con marco de hierro, estilo norteamericano, pedal sordina para estudios, de construcción la más perfecta de la fabricación española.

Ventas al contado y á plazos á precios reducidísimos.

Lo mismo que en cambios, reparaciones y afinaciones, etc.

Se atquilan Pianos y Armoniums.

Ciudad, 12, y Oliver, 1

TORTOSA

COCHES DIARIOS EN COMPETENCIA

Á GANDESA, PRATDECOMPTÉ,

HORTA, ARNES, VALDERROBLES Y

VICE-VERSA

Administración:

Café y Fonda **AUFARENCH**

FERRERIAS

PRECIOS ECONÓMICOS

Aviso

Hay para alquilar, con preciosas vistas y agua de la Caramella, una tienda con entresuelo y un piso frente al Parque.

Razón: *Sastrería Ibérica.*

Instituto de vacunación

Dr. Sabate

Pensionado por el excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con la asepsia indispensable.

los días festivos de 11 á 12 mañana
VACUNA (PIGOTA)

Depósito general de linfa vacuna y suero anti-diftérico del Dr. Ferrán, productos preferibles á sus

similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas.

VACUNACION GRATUITA todos los días de nueve de la mañana á las ocho de la noche.

Dr. Sabaté

PARTOS, enfermedades de mujeres y niños

Angel, 16, pral.—TORTOSA

Abono completo

de los mecheros de incandescencia por el gas de hulla; taller de lampistería y hojalatería, en la Plaza de la Constitución, núm. 2, ó sea en la misma tienda de máquinas de coser de la Sra. Viuda é hijos de D. Eduardo Falcó.

Servicio esmerado y pronto.

Plaza de la Constitución, 2

TORTOSA

AGUA DE AZAHAR TRIPLE

Destilada con la flor de naranjo ágrico de la actual cosecha.

FARMACIA de MONNER

Carbó, 15. Una peseta botella.

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

JOSÉ DELCLOS

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1
BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.

Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3

